
对于本届亚洲艺术节的各项活动安排，赛
特表示十分满意，尤其对亚艺节开幕式，他给
予充分赞扬:“我们虽然参加了北京残奥会的开
幕式表演，但很遗憾我没有看成北京奥运会表
演，不过看到本届亚艺节很中国化的开幕式，
感觉同样精彩。”赛特说，舞台上，几百名舞者

踏着同样的节拍跳舞，场面很壮观，希望这样
的艺术人才也能去巴基斯坦表演。

他说，在中国的这几天，24 位成员印象最
深刻的就是电视中播放的神七飞天。“中国万
岁，我爱你们。”最后，赛特很高兴地用中文表
达了自己的感情。
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嘉宾访谈第十届亚洲艺术节第十届亚洲艺术节 中国中国··郑州郑州

本报专访巴基斯坦艺术团团长赛特

亚艺节开幕式数百人共舞场面壮观
43年前，编舞老师来过中国，曾给毛主席、周总理表演过

昨日上午，记者专访巴基斯坦艺术团时，团长赛特说起对郑州的感觉：“这次来到郑州，印
象最深刻的就是人们友好的笑脸，很温暖，像家人一样。” 晚报记者 孙娟

“你们好！”花车
上来自巴基斯坦的
友人用一句中文向
市民问好，车下一
片喝彩。
晚报记者 常亮 图

这一次亚洲艺术节，巴基斯坦艺术团
带来了最具巴基斯坦特色的民间舞蹈
——莱瓦舞和卡塔克舞，他们计划在郑州
出演 6 场。

赛特团长说，来前，以为郑州是一个很小
的城市，来了之后才发现这么大，很富裕，而
且气候很舒适，“我能感受到中国人民友好的
笑脸，这里充满着和谐幸福的气氛，中国作为
巴基斯坦最为友好的邻邦，我们在这里一点
都不感到陌生，像是一家人一样”。

巴基 斯 坦 艺 术 团 的 重 要 编 舞 老 师
SENIOR 看起来有五六十岁，穿着十分优
雅。她说：“我在 1965 年就来过中国，当
时还是个年轻的舞蹈演员，我表演给毛
主席和周总理看，直到现在我仍然为那
场演出感到骄傲。”

她说，这次来，看到中国发生巨大的变
化，感到十分吃惊，“唯一没有变化的就是中
国人的努力和勤奋”。

对于中国的文艺发展，SENIOR 女士评
价说：“相比40多年前，中国的文艺表演取得
了长足进步，演员的衣着很漂亮，节目编排

也很时尚和现代。”
她给记者讲述了一个给她留下深刻印象

的事情：前几天，艺术团前往一个社区进行表
演，表演中间穿插了社区居民自发组织的演
出。“没有想到，虽然都是普通的居民，但也能
表演得那么好。”SENIOR女士感叹。

“郑州不是想象中的
小城市，很大很富裕”

“我曾给毛主席周总
理表演过，我一直为此感
到骄傲”

“亚艺节开幕式表演很中国化，非常精彩”

▲赛特先生


